

## Sufre México mayor caída de IVA en AL (El Reforma 15/06/09)

Sufre México mayor caída de IVA en AL (El Reforma 15/06/09) Según el Centro Interamericano de Administraciones Tributarias, la recaudación de IVA en México bajó en los primeros 3 meses un 21.2 por ciento Dolores Ortega Monterrey, México (15 junio 2009).- La disminución de los ingresos públicos es preocupante en México. Tan sólo en la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) el País sufrió la peor caída en América Latina y El Caribe en el primer trimestre del año, comparado con el mismo período del 2008, revela un estudio del Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT). De acuerdo al Observatorio de la Recaudación Tributaria del CIAT, la recaudación del IVA en México registró en los primeros 3 meses del año una reducción del 21.2 por ciento real, respecto al mismo período del 2008. Economías como las de Argentina, Ecuador y Perú apenas tuvieron una caída de 0.2, 1 y 1.1 por ciento, respectivamente, en ese mismo período. Según el estudio, la recaudación del IVA para México representa el 41.8 por ciento del total de los ingresos tributarios del Gobierno federal, y su recaudación viene empeorando desde el cuarto trimestre del 2008, cuando registró una disminución del 4.6 por ciento. Ecuador es el país que mayor dependencia tiene del IVA, al significar un 52.7 por ciento de sus ingresos tributarios totales, le sigue Guatemala con 47.3 por ciento y Chile con 42.8 por ciento. Brasil es el que registra la menor dependencia con un 29.9 por ciento. El CIAT es un organismo internacional público, sin fines de lucro, creado con el objetivo de proveer un servicio integral a la modernización de las administraciones tributarias de sus países miembros y promover su evolución, aceptación social y fortalecimiento institucional. Actualmente el CIAT agrupa a 38 países miembros en cuatro continentes: 29 americanos; 6 europeos; 2 africanos y 1 asiático. El Gobierno federal en México ha advertido que la caída en los ingresos tributarios así como en los petroleros, pueden derivar el próximo año en un alza en impuestos, endeudamiento o recorte del gasto. Al respecto, la iniciativa privada del País sentenció que lo más saludable para la economía es que la federación reduzca su gasto corriente, para no perjudicar al sector productivo nacional, con más impuestos, y con ello al crecimiento económico. De acuerdo al reporte del CIAT, otros de los países con mayor impacto en la recaudación del IVA durante los primeros tres meses del año, pero menor que México, fueron Costa Rica, Guatemala y República Dominicana. Por su parte, Brasil y Chile registraron en ese mismo período disminuciones de 6.2 y 6 por ciento, respectivamente, en sus recaudaciones de IVA.